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主题圆桌会

围绕“高品质生活”代表委员这样说

江津两会期间，区融媒体中心举办主题圆桌会，10 位来自相关部门、镇街、学校、医院的代表委员和企业家等参加
圆桌会，围绕“高品质生活”这一话题深入交流，积极为江津建设服务高品质生活新高地建言献策。

区人大代表、白沙镇党委书记 曹均平

创造高品质生活，白沙要统筹抓好城市提升和乡村振兴
两个基本面，坚持高起点优化空间布局、高要求完善功能配
套、高质量推进城乡融合、高水平提质城市管理、高标准打
造生态环境、高效率推进文旅融合、高精度抓实基层治理，
加快建设新兴产业之城、文化创意之城，建成宜居宜业宜游
的江津副中心城市。

本报讯（记者 胡耀方） 1 月
14 日，在谈到如何更好助力枢
纽港产业园招商时，区人大代
表、重庆枢纽港产城融合建设发
展公司总经理王福龙建议，对重
庆枢纽港产业园支坪存量社区整
体实施城市更新，提升产业园城
市配套。

支坪片区是重庆枢纽港产业
园的核心先行区，先进机电装备
和物流产业园以打造国家重要产
业备份承接地、全国重大技术装
备集成创新高地为目标，立足

“通道+经贸+产业”的发展理

念，聚焦先进装备、先进材料、
现代物流三大产业方向，重点发
展冶金装备、现代农机、机械核
心零部件、铜材料、高端金属材
料等产业。

目前，先进机电装备和物流
产业园一期项目已经开工建设，
一期项目沿支坪栀花大道建设，
规划面积 1223 亩，由江津区综
保集团携手中冶赛迪，央地合
作，联袂打造。

王福龙建议，运营好社区
存 量 商 业 ， 提 高 城 市 管 理 水
平，打造产业园配套社区城市

更新样板示范项目。包括确定
主体责任单位，做好社区城市
更新范围和建设计划；对现有
基础设施进行更新，提升城市
运行效率和服务水平；存量社
区建筑改造升级，以提高居民
生活质量，改善社区环境；配
套建设城镇公共空间，提高城
市宜居性，为居民提供更加丰
富多样的休闲活动场所；运营
好社区存量商业，对提升后的
商业和公共设施整体运营，盘
活 存 量 资 产 、 提 升 商 业 环 境 ，
促进消费，做好产业配套。

王福龙：

在重庆枢纽港产业园
支坪存量社区实施城市更新

本报讯（记者 苏展）昨日，区
人大代表、区府办外事科科长王
燕妮在建议中指出，渝昆高铁江
津北站开通运营后，江津区正式
进入“高铁时代”，但目前江津到
江北机场和重庆北站这些重要
的交通枢纽还有诸多不便。

王燕妮认为，目前，江津到重
庆江北机场和重庆北站的交通
方式相对单一，一定程度上限制
了旅客、商贸的出行选择，且江
津北站与江北机场、重庆北站之
间的换乘并不十分便捷，增加了
出行的时间成本和不便。江津

加快开通到江北机场、重庆北站
的高铁线路。

“可利用现有重庆东环铁路
线路，渝昆高铁与重庆东环铁路
的协同运营。”王燕妮在建议中
表示，开通直达高铁线路目前已
在线路上具备可行性，现有的铁
路资源可以为开通江津高铁站
直达江北机场、重庆北站的高铁
线路提供有力支撑。同时，江津
区综合交通运输“十四五”发展
规划、重庆市综合交通运输“十
四五”规划中都提供了政策支持
和发展方向。江津作为重庆南

向对外开放门户、西部陆海新通
道重庆主枢纽、成渝地区双城经
济圈的重要组成部分，经济发展
需求也对交通的便捷性有了更
高需求。

“建议加强与轨道交通 26 号
线的衔接，规划走向为‘重庆站
—观音桥—重庆北站—江北机
场’，江津至龙兴组团段初期与
轨道交通 15 号线共通运营。”王
燕妮建议，通过这样的规划实现
无缝换乘，加强江津高铁站与市
域铁路线路的协同，构建更加便
捷的轨道交通网络。

王燕妮：

提早谋划开通江津北站
到江北机场、重庆北站高铁线路
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区人大代表、先锋镇党委书记 刘章军

先锋镇将围绕“椒乡之源·康乐先锋”定位，发挥“九
叶青花椒”原产地及国家农业产业强镇等优势，聚力加快城
乡融合发展，打造以先锋食品加工中小企业集聚区为牵引的
花椒特色城镇、鹤山坪康养休闲“和美之地”、金紫坪生态农
产品“直供之地”，在推进乡村全面振兴、创造高品质生活方
面贡献先锋力量。

区人大代表、圣泉街道党工委副书记、办事处
主任 钟海国

区政府工作报告明确提出，要坚定不移建设宜居城市，
让城区发展能级更加彰显。圣泉街道作为江津的首善之地，
将锚定“魅力新城 品质圣泉”目标，努力建设城郊乡村振兴
示范地、城乡融合发展示范街、数字重庆建设示范街，做活
小区足球篮球联赛、合唱比赛等文体活动，做火成渝古道、
金樽湖等文旅项目，谋划西部网球中心、石佛寺等项目，持
续提升群众获得感幸福感认同感。

区人大代表、重庆工商学校党委书记 刘友林

重庆工商学校将主动融入全区“一枢纽三高地”奋斗目
标，依托市域产教融合共同体，深化政校企行合作，夯实

“五金”新基建。创新学徒制人才培养模式改革，拓展中高本
贯通培养专业覆盖面，以着力培养一大批大国工匠、能工巧
匠、高技能人才的实践成果，为全区打造“西部职教开放门
户”，建设服务高品质生活新高地贡献更多智慧和力量。

区人大代表、鼎山街道江州社区党委书记、居委会
主任 张旭

居民高品质生活，对基层而言是通过发挥党建引领制度
优势，建强社区服务群众的阵地，优化基层治理机制，为群
众提供“高度、温度、精度”的服务。这就需要为基层赋
能，不能让基层陷入“看得见，做不到”的低效困境。同时
也要为基层减负，不能让基层出现“接不住、做不好”的超
负荷现象。只有做好基层服务，提升服务群众效率，才能强
化基层的为民、便民、安民功能，才能立足群众身边事、关
心事，为群众的高品质生活添砖加瓦。

区人大代表、重庆市江津区环湖农业开发有限
公司总经理 贺君丽

地方农业发展需要更多政策支持、资金投入以及科技创
新，通过引入现代农业技术，提供种植技术指导和病虫害防
治支持，推动智慧农业发展；打造农产品深加工基地，延伸
产业链；开展区域品牌宣传活动，提高江津柑橘的知名度，
实现农业高质量发展，让更多农民增收致富。

区人大代表、重庆福城医院院长 彭蓉

打造宜居双福，加快公园的规划建设进程，注重对现有
资源比如大岭湖公园的利用与维护。切实满足居民对优质生
活环境的期待，塑造更具吸引力的区域形象，推动双福朝着
宜居宜业的方向大步迈进。建议对公交线路进行合理规划和
优化，确保能够覆盖双福街道及周边区域的重要节点和产业
园区，提高公共交通的便捷性和效率。

区政协委员，区文化旅游委党委委员、副主任，
区文联副主席 郑林

高质量发展的落脚点是创造高品质生活，满足人民日益
增长的美好生活需要，文旅工作责无旁贷。我们将以建设

“15 分钟品质文化生活圈”为抓手，让公共文化资源活力迸
发，公共文化服务更加均等，文化文艺产品持续丰富，江津
文化名片更具辨识；让 3200 平方公里“春风所及皆诗意”，让
150 万人民“梦想可期致远方”。

区政协委员、双福街道党工委宣传委员、统战
委员 官丽

创造高品质生活，既是广大群众的热切期盼，也是各级
党委政府始终不渝的奋斗目标。近年来，双福街道瞄准“融
入重庆主城都市圈的桥头堡”定位，立足“精明增长、精致
建设、精细管理”标准，不断推动城市品质系统重塑、蝶变
升级，让群众有了更多获得感、幸福感、安全感。未来，我
们也要把建设“宜居、宜业、宜游”品质城市作为创造高品
质生活的具体抓手，持续谋发展、惠民生、补短板，让双福
成为美丽之城、幸福之城。

区政协委员、重庆曾缔律师事务所主任 何锡洪

法律，为高品质生活提供了全方位、多层次的保障，是
社会的基石，是公平正义的捍卫者。这些年来，“遇事讲法、
遇事找法”正逐步成为社会共识。而全民普法和守法是一项
长期性基础性工作，我们要始终坚持学法、尊法、守法、用
法，开展好新形势下法治宣传教育，让人民群众感受到正义
可期待、权利有保障、义务须履行，让法治信仰在人民群众
心中落地生根。

张旭张旭


